

Objekttyp: **BackMatter**

Zeitschrift: **Cahiers d'archéologie romande**

Band (Jahr): **112 (2009)**

PDF erstellt am: **24.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

RITUELS FUNÉRAIRES CHEZ LES SÉDUNES

Plusieurs fouilles de sépultures du Second âge du Fer ont été conduites entre 1965 et 2004 sur le territoire de la commune de Sion (canton du Valais, Suisse). Menées selon des techniques modernes, les interventions ont permis de restituer avec précision les rituels funéraires de la population locale entre le IV^e et la fin du I^{er} siècle av. J.-C.

La première partie du volume est consacrée à l'inventaire des sépultures : vingt-huit tombes dans la nécropole de Sous-le-Sex, quinze dans la localité de Bramois, cinq sur le chantier « Nouvelle Placette », huit dans le secteur du Petit-Chasseur ainsi que quatre tombes provenant d'autres emplacements.

La deuxième partie de l'ouvrage établit la synthèse des observations de terrain. Les mobiliers funéraires sont décrits et l'identification de l'habillement est proposée sur la base de fragments de textiles oxydés. Les caractères anthropologiques de la population sont présentés avec, phénomène rare, cinq cas de trépanation. La pratique de l'inhumation est la règle ; le défunt est généralement déposé à l'intérieur d'un demi-tronc d'arbre. Au plan du mobilier funéraire – éléments de l'habillement, panoplies ou offrandes – six catégories sont identifiées qui correspondent d'une part aux vêtements spécifiques des hommes et des femmes et sont d'autre part le reflet probable d'une hiérarchie au sein de la communauté. La présence d'anneaux de cheville « à têtes de serpent » dont la diffusion est circonscrite au Valais central, définit un territoire assez précis, qui correspond à la civitas des Sédures, peuple alpin mentionné dans les textes antiques.

Trois annexes complètent l'ouvrage : la description de l'épée de Kippel (Haut-Valais), l'analyse des monnaies déposées en offrande et l'étude archéozoologique des ossements récoltés dans des puits rituels près des sépultures de Bramois.

